
 
 
 

 

 

 

ALCALDESA DE CUAUHTÉMOC RINDE HOMENAJE A IRINEA 
BUENDÍA, DEFENSORA DE LOS DERECHOS DE MUJERES Y 
NIÑAS 

• “El que nos cuentes tu historia desde tu dolor, estoy 
segura que va a ser que cambies muchas vidas y como lo 
he dicho: con cambiar una, hace que todo valga la pena”, 
dijo la alcaldesa a Irinea.  

• Reflexiona Irinea en torno a su lucha por la justicia en el 
feminicidio de su hija Mariana Lima Buendía. 

Convencida de que las historias de luchadoras sociales y defensoras de los 
derechos de mujeres y niñas cambian vidas, la alcaldesa Alessandra Rojo 
de la Vega entregó un reconocimiento a Irinea Buendía, quien compartió 
la historia de feminicidio de su hija y reflexiones sobre el caso ante un 
auditorio en el edificio sede de la Alcaldía Cuauhtémoc, lugar donde desde 
hace 58 días se construye la demarcación más feminista, para cambiar la 
vida de miles de mujeres y sus familias. 

Irinea Buendía se ha convertido en un símbolo de la lucha contra los 
feminicidios en México. Tras el asesinato de su hija Mariana, Irinea enfrentó 
un sistema judicial plagado de irregularidades y omisiones que 
inicialmente intentó clasificar el caso como suicidio. Convencida de que se 
trataba de un feminicidio, emprendió una batalla legal que marcó un 
antes y un después en la justicia con perspectiva de género. Su 
persistencia y trabajo conjunto con organizaciones de derechos humanos 
llevaron a que la Suprema Corte de Justicia reconociera la obligación de 
investigar estos crímenes con un enfoque diferenciado, fijando un 
precedente histórico. 

Al dar la bienvenida a Irinea, Ale Rojo de la Vega recordó que la historia de 
su amiga Ana Elena Saldaña la inspiró para volverse feminista. Ana Elena 
fue atacada con ácido cuando regresaba de la escuela hace seis años, sin 
que hasta el momento se haya hecho justicia.  
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“El escucharlas a ellas, a mujeres que lo han perdido todo y que han sabido, 
desde su dolor, empezar una lucha, es lo que hace que muchas nos 
hagamos conscientes. Estas historias hacen que unas cambien su forma 
de ver las cosas, cambien su vida. Ojalá yo hubiera sido feminista muchos 
años antes porque me hubiera ahorrado muchos tipos de violencia y 
hubiera tomado mucho mejores decisiones”, expresó.  

En el marco de los #16DíasDeActivismo contra la violencia de género, la 
alcaldesa subrayó que, pese a que la lucha feminista “es de mujeres para 
mujeres que nos unimos por una causa en común”, también se trata de 
que los hombres hagan conciencia para que sea posible el que las mujeres 
puedan vivir tranquilas, “seguras desde nuestros propios hogares, que es 
el primer círculo donde nos violentan”, dijo.  

Finalmente, la edil se congratuló por contar con la presencia de Irina 
Buendía en la alcaldía, “el que nos cuentes tu historia desde tu dolor, estoy 
segura que va a ser que cambies muchas vidas y como lo he dicho: con 
cambiar una, hace que todo valga la pena”, finalizó. 


